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CRIPTOMOEDAS

Presidente do Banco Central fez a avaliação sobre esse duo durante o evento 'Encontro Anual Drex 2023'

Apostador comprovou que bilhete foi 
levado por criminoso junto com outros 

pertences pessoais um dia antes do sorteio.

Ganhador da Mega da 
Virada que teve bilhete 

furtado consegue na Justiça 
direito a receber prêmio

Desenrola Brasil: maior parte dos brasileiros não sabe 
se suas dívidas podem ser negociadas no programa

Um dos ganhadores da Mega da Virada de 
2022 conseguiu na Justiça o direito de receber o 
prêmio após ter o bilhete furtado um dia antes 
do sorteio. O processo narra que o criminoso 
levou o comprovante, junto com outros perten-
ces do vencedor, que mora em Florianópolis.
A sentença, que cabe recurso, é de 4 de de-
zembro, e tramitou na 6ª Vara da Justiça 
Federal da capital catarinense. A Caixa Eco-
nômica Federal informou por nota que "não 
comenta ações judiciais em curso".
O valor a ser pago ao apostador é de R$ 
11.420,27, equivalente à cota de bolão com 20 
números que acertou a quina da Mega da Vira-
da, que pagou mais de R$ 500 milhões em 2022.
Ainda de acordo com o processo, o bilhete foi 
comprado em 28 de dezembro do ano passado. 
O ganhador apresentou à Justiça os comprovan-
tes de pagamento, inclusive de outras apostas.
O furto ocorreu em 30 de dezembro e foi regis-
trado em boletim de ocorrência. Inicialmente, 
a Caixa negou o pagamento, dizendo que so-
mente seria possível através de decisão judicial.
“Considerando os documentos apresenta-
dos em autos, fica demonstrado que o autor 
detinha posse do bilhete premiado até o dia 
do furto, sendo suficiente para a comprova-
ção da condição de ganhador”, escreveu o 
juiz Marcelo Krás Borges na decisão.
O magistrado citou ainda precedentes ad-
mitindo o pagamento nesses casos, desde 
que haja comprovação.

Probabilidades
Para 2023, o prêmio estimado é de R$ 550 mi-
lhões. A probabilidade de vencer em cada con-
curso varia de acordo com o número de deze-
nas jogadas e do tipo de aposta realizada.
Para a aposta simples, com apenas seis 
dezenas, que custa R$ 5, a probabilidade 
de ganhar o prêmio milionário é de 1 em 
50.063.860, segundo a Caixa.
Já para uma aposta com 20 dezenas (limi-
te máximo), com o preço de R$ 193 mil, a 
probabilidade de acertar o prêmio é de 1 em 
1.292, ainda segundo a Caixa.

presidente do Banco Cen-
tral, Roberto Campos 
Neto, disse nesta quin-
ta-feira, 7, que é preciso 
avançar em escalabilidade 
junto com privacidade no 
Drex, a moeda digital bra-
sileira . "Há uma solução 

ainda por vir, que é essa coisa de conseguir 
maximizar a privacidade com escalabilida-
de", comentou.
Campos Neto fez a avaliação sobre esse duo 
durante o evento "Encontro Anual Drex 
2023", na sede da instituição, em Brasília. 
Participaram também representantes da Co-
missão de Valores Mobiliários (CVM), da 
Superintendência de Seguros Privados (Su-
sep) e do Tesouro Nacional.
Ele ressaltou que, apesar da euforia recen-
te com inteligência artifi cial, se trata de um 
processo antigo, que começou com machine 
learning. "A gente está avançando e é um 
processo interessante, ainda que eu ache que 
haja um certo exagero", analisou, ainda que 
tenha enfatizado se tratar de algo que ainda 
contará com muita inovação.
O presidente do Banco Central salientou tam-
bém que a forma de negociar ativos de forma 
tokenizada veio para fi car. Isso porque, de 
acordo com ele, a busca das pessoas é por uma 

representação digital de algo que tenha valor. 
"Para o futuro, estamos pensando numa inter-
mediação fi nanceira mais digital, mais inclusi-
va, mais sustentável, mais rápida barata, mais 
transparente, mais aberta", enumerou.
Campos Neto comentou que, apesar de 
avanços em várias áreas, o mundo caminhou 
muito pouco na internacionalização de pa-
gamentos. "A gente está longe do mundo 
ideal, em termos de homogeneização de da-
dos", comentou.
Ele voltou a defender que o debate sobre a 
criação de uma moeda comum vai "fi car 
bem velho bem rápido" porque as moedas 
terão conexão entre si. "É um projeto que eu 
adoro", resumiu, citando os avanços delinea-
dos pelo BC na área tecnológica.

Taxonomia
O presidente do Banco Central voltou a dizer 
que um dos objetivos da autoridade monetá-
ria durante a presidência brasileira no grupo 
das 20 maiores economias do mundo (G20) 
é fazer a taxonomia de pagamentos interna-
cionais. "Acho que dá para avançar bastante 
nesse tema", comentou.
Ao citar as barreiras enfrentadas para conectar 
pagamentos internacionais, o presidente do 
BC citou a tecnologia e também a governan-
ça, já que cada país tem legislações diferentes. 

A maior parte dos brasileiros endividados ain-
da tem difi culdades de entender o Desenrola 
Brasil. Apesar de ter conhecimento do pro-
grama, a maioria das pessoas não sabe se suas 
dívidas podem ou não ser contempladas na re-
negociação de débitos. A percepção da popula-
ção sobre o projeto do governo federal foi um 
dos recortes apontados em pesquisa divulgada 
nesta quinta-feira pelo Instituto Locomotiva.
O estudo ouviu brasileiros de todo o país 
e apontou que 59% dos inadimplentes co-
nhecem o programa, mas só de ouvir falar, 
e 57% não sabem se suas dívidas estão in-
cluídas entre as que podem ser renegocia-
das no Desenrola. Somente 28% dos ouvi-
dos afirmaram que têm dívidas que foram 
ou podem ser renegociadas.
— O Desenrola é conhecido, visto como algo 
importante, mas seu funcionamento está ainda 
aquém do que os brasileiros gostariam de saber. 
Isso é natural, na medida que o programa teve 
uma série de etapas, mas é algo tão bom que pode 
estar sendo subaproveitado — analisou Renato 
Meirelles, presidente do Instituto Locomotiva.
A pesquisa também mostra que 85% dos 
inadimplentes ainda pretendem negociar 
suas dívidas no programa, enquanto 11% já 
fi zeram acordos.

Cartão de crédito lidera
O estudo traça o perfi l dos brasileiros ina-
dimplentes e mostra que 77% dos lares bra-
sileiros têm dívidas e 30% possuem alguma 
dívida atrasada (inadimplência). O cartão 
de crédito aparece como principal vilão para 
60% das pessoas inadimplentes. E esse per-
centual vem subindo. Em 2022, era de 56%. 
No ano anterior, de 49%.
Atrasos nos pagamentos de empréstimos 
bancários e fi nanceiras estão em segundo lu-
gar entre as principais fontes de inadimplên-
cia do brasileiro. No total, 43% disseram ter 
dívidas do tipo. No ano passado, o patamar 
era de 40%. Já em relação a 2021, houve que-
da no percentual de três pontos percentuais.

Veja o ranking:
Cartão de crédito: 60%
Empréstimos e fi nanciamentos bancários: 43%
Cheque especial: 19%
Contas de luz, água, gás etc.: 17%
Impostos como IPVA e IPTU: 15%
Telefone celular: 14%
Lojas de departamento: 12%
Internet ou TV paga: 10%
Plano de saúde: 6%
Supermercado, hipermercado ou atacado: 5%

É preciso avançar em escalabilidade com 
privacidade no Drex, afi rma Campos Neto

O

"Nosso desafi o para conectar as CBDCs hoje 
é a governança de cada país", disse, citando as 
moedas digitais dos bancos centrais.
Ele também voltou a falar das "token pools", 
que são uma espécie de piscina de liquidez. 
Lembrou que podem ser uma ferramenta 
para soluções para pagamentos e liquidação.

Presidente do Banco Central, Roberto de Oliveira 
Campos Neto - Foto: Marcelo Camargo
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PREOCUPANTE

cidade do Rio tem uma pa-
ciente diagnosticada com den-
gue tipo 4 pela primeira vez 
em cinco anos. A informação 
foi confirmada nesta quinta-
-feira (7) pelas Secretarias de 
Saúde Estadual e Municipal.

Segundo a secretária Claudia Mello, o tipo 4 é 
um pouco menos agressivo do que o 3 - que ain-
da não foi visto no estado do RJ. No entanto, ela 
alerta para uma possível epidemia.
"Como ele volta a circular em nosso território 
após 5 anos, os que nasceram após o ano de 2018 
não tiveram contato com o vírus e não desen-
volveram imunidade contra ele, o que aumenta 
o risco de termos uma epidemia", explica Mello.
A paciente que está com esse tipo de dengue é 
uma mulher de 45 anos que começou a ter os 
sintomas no dia 26 de novembro. A amostra 
sanguínea foi submetida a três testagens diferen-
tes até a confirmação do diagnóstico.
A Secretaria Municipal de Saúde mapeou 6 mil 

casos de dengue na cidade até o início de dezem-
bro, sendo a maior parte do tipo 1, e uma parcela 
menor do tipo 2.
Moradora da capital, ela segue os cuidados e tra-
tamento em casa. Os sintomas são:

• Febre;
• Dores de cabeça;
• Dores no corpo e articulações;
• Náuseas e vômitos;
• Podendo ainda surgirem manchas vermelhas 

na pele.

Já havia um alerta para o crescimento dos casos 
de dengue no Rio, sendo uma crescente de 300% 
no inverno este ano. Bairros da Zona Oeste ti-
veram um número de casos que não era visto 
desde 2016.
Por isso, as secretarias de saúde pedem empe-
nho da população na prevenção aos focos do 
mosquito, prezando pelo cuidado em não deixar 
água parada desprotegida de forma alguma.

As questões do Pisa, cujos resultados foram di-
vulgados nesta semana, são elaboradas por es-
pecialistas internacionais ligados à Organização 
para a Cooperação e Desenvolvimento Econô-
mico (OCDE), responsável pelo exame. Depois 
de revisadas por membros dos países partici-
pantes, são traduzidas nas várias línguas. O Pisa, 
em cada edição, divulga pouquíssimas questões 
feitas pelos alunos, principalmente porque elas 
podem ser usadas novamente em outros anos. 
Só duas perguntas do Pisa 2022 foram disponi-
bilizadas na íntegra no relatório.
Os resultados do exame, que avalia alunos de 
15 anos, foram divulgados na terça-feira, 5. Já 
com notas muito baixas ao longo das edições 
do exame, a nota do Brasil se manteve pratica-
mente estável, mas subiu algumas posições no 
ranking. No País, 73% dos alunos ficaram nos 
níveis abaixo do básico em Matemática. A média 
da OCDE, de nações desenvolvidas, é de 31%.
Isso significa que eles têm dificuldades para fa-
zer tarefas como aplicar operações matemáticas 
básicas ou interpretar textos simples. Não con-
seguem fazer contas com porcentagens ou dis-
tinguir fatos de opiniões. O Pisa 2022 mostrou 
que o desempenho dos estudantes tanto em Ma-
temática quanto em Leitura nos países ricos du-
rante a pandemia teve a maior queda da história.
Uma das questões de nível 2 apresentada no 
relatório mostrava um triângulo e pedia que 
o aluno indicasse a porcentagem relativa à 
quantidade de figuras que se repetiam dentro 
desse triângulo. A prova tem perguntas que 
vão do nível 1 ao 6.
Antes de fazer a porcentagem, o aluno precisa 
estimar qual seria o padrão de triângulos azuis 
e vermelhos numa eventual quinta linha. "Este 
item requer estender o padrão além do que é 
mostrado. Mede processo de formulação de si-
tuações matemáticas", diz o relatório.
No Brasil, só 16% dos alunos de 15 anos acer-

taram questões como essa. É o total que chegou 
ao nível 2 do exame. Em países desenvolvidos, 
68,9% estão nessa etapa de desenvolvimento 
considerada necessária para "uma participação 
plena na sociedade" segundo a OCDE.
A outra questão disponibilizada tem nível mais 
alto de dificuldade, nível 6, e apresenta uma 
tabela com porcentagens de área florestal em 
vários países em dois períodos de tempo. Os 
alunos precisam calcular qual foi a maior mu-
dança. Como a prova é feita no computador, eles 
precisam também elaborar uma estratégia de 
utilização da planilha, com múltiplas operações.
"Possivelmente contribuindo para a dificulda-
de deste item está o reconhecimento de que 
a 'maior mudança' neste contexto não signi-
fica apenas um aumento, mas também pode 
significar uma diminuição na porcentagem de 
área florestal entre períodos de tempo", diz o 
relatório do Pisa. Segundo o texto, a questão 
cobra noções de interpretação, aplicação e 
avaliação de resultados matemáticos.
No Brasil, 0,2% dos estudantes conseguiram 
chegar ao nível 6. Entre os países da OCDE, 
são 2%. Mas em Cingapura, Taiwan, China e 
Hong Kong, o índice passa dos 10%. Segun-
do o relatório, esses jovens têm competências 
para resolver problemas mais abstratos e de-
monstram pensamento criativo, crítico e fle-
xível para solucionar questões.
"O que demonstramos no Pisa não são conhe-
cimentos e habilidades esperadas para jovens 
de 15 anos, e sim, para crianças de 11, 12 
anos", diz o diretor executivo do Iede, Ernesto 
Faria, sobre o desempenho do Brasil. "O que 
precisamos é recuperar as defasagens de modo 
a ensinarmos em sala de aula o esperado para 
cada série. Não podemos aceitar a grande 
maioria dos alunos abaixo do nível 2."
Como o Estadão revelou, uma tabulação do Iede 
mostra que as notas dos alunos mais ricos que 

estudam em escolas particulares no Brasil na 
prova de Leitura do Pisa é equivalente às regis-
tradas pelas nações do topo do ranking, como 
Estônia e pela Coreia do Sul. O desempenho se-
ria suficiente para colocar o Brasil na 5ª posição 
global do ranking, divulgado nesta terça-feira.
Se considerar as redes pública e particular, os jo-
vens brasileiros estão em 52º lugar (de 81 avalia-
dos), entre a Moldávia e a Jamaica. Os números 
expõem como as diferenças de aprendizagem 
se acentuam conforme mais baixa é a origem 
socioeconômica do aluno quando um país não 
investe na educação para eliminar esse déficit.
Já em Matemática, os brasileiros de classe alta 
ficariam em 29º, um ponto abaixo da média dos 
países da OCDE. Mesmo assim, acima dos Es-
tados Unidos e Noruega, com 471 pontos. No 
ranking geral, o Brasil aparece em 65º lugar.
As questões do triângulo e da área florestal são 
usadas mais de uma vez na prova, mas com 
níveis diferentes de dificuldades. Pergunta-se 
primeiro uma informação mais simples, caso o 
aluno acerte, ele já é considerado no nível 5, por 
exemplo. Se acertar depois o próximo cálculo 
pedido, entra no nível 6.
Outras perguntas do Pisa descritas no relatório 
pediam para que os alunos calculassem a distân-
cia entre planetas no Sistema Solar e quantida-
des de DVDs vendidos entre 2008 e 2014 no Rei-
no Unido. Mas não é divulgado como a questão 
foi apresentada ao aluno.
No Pisa há perguntas em formato de teste e ou-
tras discursivas. As provas podem ter questões 
diferentes ou em ordem diferente para os países, 
mas com o mesmo nível de dificuldade.
Antes de aplicadas, as perguntas do Pisa são 
pré-testadas com alunos de 15 anos ao redor do 
mundo para se compreender o nível de dificul-
dade e a qualidade da questão. O mesmo é feito 
na prova do Exame Nacional do Ensino Médio 
(Enem), no Brasil.

Aumento na incidência de dengue já vinha sendo alertado em 2023.

Rio tem caso de dengue tipo 4 depois de 5 anos 
sem registro, e secretária de Saúde faz alerta

Pisa: saiba como são as questões da prova em que Brasil ficou entre os últimos
País tem 73% dos alunos abaixo do nível considerado básic

A

Os estudantes tiveram uma hora para fazer a 
prova de Matemática, foco deste ano, e outra 
uma hora para as outras áreas. O Pisa tem ques-
tões de Matemática, Leitura e Ciência. Apenas 
em Ciência as notas se mantiveram parecidas 
com as de 2018. Cada ano, o exame é focado em 
uma disciplina, o que significa ter mais questões 
e mais análises dessa área.
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SEGURANÇA
Deputados do Rio criarão força-tarefa 
para debater a crescente criminalidade

Presidente da Câmara tenta fraudar votação 
da Lei orçamentária e enganar o Judiciário

Força-tarefa terá autoridades estaduais e municipais, bem como com integrantes do Ministério Público,
da Defensoria Pública e do Poder Judiciário

O resultado foi a anulação da votação, multa e Ministério Público investigando

Comissão de Segurança 
Pública da Alerj vai criar 
uma força-tarefa com au-
toridades estaduais e mu-
nicipais, bem como com 
integrantes do Ministério 

Público, da Defensoria Pública e do Poder 
Judiciário, projeto foi proposto pelo depu-
tado Rodrigo Amorim (PTB). O objetivo é 
buscar soluções para frear a criminalidade 
no Rio de Janeiro, em especial na Região 
Metropolitana da cidade, sobretudo após 
os últimos acontecimentos violentos na 
capital fl uminense, como o que ocorreu no 
último sábado (02/12) em Copacabana e 
Ipanema, na Zona Sul.
 “Nós não vamos nos furtar, nos silenciar. 
A prioridade é a segurança pública. É ne-
cessário defender o cidadão de bem do Rio, 
para não vermos cenas como as de Copa-

cabana que chocaram todo mundo e que 
também isso não vire uma guerra civil. Se 
for necessário, trabalharemos de forma ex-
traordinária durante o recesso parlamentar. 
Em primeiro lugar, vem o povo do nosso 
Rio de Janeiro”, disse Bacellar em plenário.
Já o presidente da comissão, deputado Már-
cio Gualberto (PL), explicou a opção do 
colegiado pela criação de uma força-tarefa, 
convidando para reuniões as forças de segu-
rança estaduais, bem como as autoridades 
do município do Rio. “Após um longo e pro-
dutivo debate, achamos por bem, por pru-
dência também, que não fosse convocado o 
secretário, até porque ele está chegando ago-
ra e não saberia responder muitas coisas. Por 
uma questão de bom senso, achamos melhor 
criar uma força-tarefa, unirmos forças para 
lidar com esse problema da violência em 
nosso estado”, declarou o parlamentar.

Átila Nunes concordou com a deliberação 
da Comissão de Segurança. “A proposta da 
criação de uma força-tarefa foi extrema-
mente sábia. Porque se chegou a um ponto, 
realmente, em que não basta uma decisão 
isolada da Polícia Militar ou da Civil. Te-
mos que envolver também as autoridades 
municipais, Ministério Público, Poder Ju-
diciário. Chegou-se a um ponto insustentá-
vel”, comentou.
Autor da proposta, o deputado Rodrigo 
Amorim (PTB) declarou “Precisamos dar 
uma resposta imediata para o que está 
acontecendo. Temos que dividir a conta 
política dessa decisão de endurecer, de ter 
um processo de tolerância zero ao enfren-
tamento desses marginais”.
Também participaram da reunião remota a 
deputada Índia Armelau (PL) e o deputado 
Carlinhos BNH (PP).

tação o projeto de lei orçamentária e as emen-
das modifi cativas tempestivamente apresen-
tadas pelos impetrantes e demais vereadores 
[...] com a fi nalidade de impedir que, com 
escoamento do prazo para votação, o Poder 
Executivo Municipal levasse a efeito o projeto 
originário, inviabilizando discussões acerca 
da destinação das verbas orçamentárias”.
Penelis já vinha há algumas semanas ten-
tando suspender as sessões na Casa como 
forma de estratégia para que o projeto en-
trasse em pauta. A mais recente ganhou 
repercussão nesta quinta-feira no RJ1, da 
TV Globo. O parlamentar suspendeu a ses-
são ordinária dessa semana alegando que o 
prédio da Câmara estava com falta d’água. 
Entretanto, a informação era mentira.

Carta branca ao prefeito Waguinho
de gastar sem dar satisfação

A proposta em questão concederia ao prefei-
to uma espécie de "carta branca" para realocar 
fundos em diferentes áreas sem a devida con-
sulta ou aprovação do órgão legislativo. Esta 
medida levantou preocupações signifi cativas 
entre os vereadores, que enxergam nessa le-
gislação um risco potencial para a gestão e a 

destinação adequada dos recursos públicos.
Um dos pontos mais delicados levantados 
pelos opositores da proposta é a possibili-
dade de desvio de verbas destinadas à saúde 
e sua alocação para outros fi ns. Tal prerro-
gativa poderia representar um impacto di-
reto na qualidade dos serviços oferecidos à 
população, comprometendo o atendimento 
e o acesso aos cuidados essenciais. 

Vereadores do Bloco Independente
da Casa pela aprovação da emenda 

Os demais vereadores do bloco indepen-
dente da Casa têm se posicionado de forma 
contrária à votação dessa lei orçamentária. 
A emenda apresentada na Câmara que de-
termina o fi m do uso do cheque em branco 
pelo prefeito Waguinho, foi apresentada, 
inclusive, pelos parlamentares. Eles alegam 
que a falta de controle e supervisão sobre a 
destinação dos recursos municipais pode-
ria acarretar em sérios danos aos serviços 
públicos, especialmente em áreas sensíveis 
como saúde, educação e assistência social.
O advogado do bloco independente da Câ-
mara de Belford Roxo, Drº Cássius Valério, 
disse que além de descumprir a decisão ju-

dicial o Presidente da Câmara está de forma 
clara se utilizando do cargo para atender inte-
resses pessoais e só Chefe do Poder Executivo.
“Eu nunca vi uma pessoa descumprir uma 
decisão da justiça na frente das câmeras e 
sendo fi lmado”, disse.

A

A justiça a anulou a tentativa de fraude por 
parte do presidente da Câmara de Belford 
Roxo, na Baixada Fluminense, Armandi-
nho Penelis, de votar a lei orçamentária sem 
apreciar a emenda do bloco independente da 
Casa. Ele vem tentando colocar em votação 
uma lei que concederia ao prefeito da cidade, 
Waguinho, de quem o vereador é aliado, uma 
prerrogativa considerável: a de utilizar meta-
de do orçamento municipal, sem a necessida-
de de autorização da Câmara.
De acordo com a III Vara Cível da Comarca 
de Belford Roxo, se presidente descumprir 
a decisão será aplicada uma multa diária a 
Casa de R$ 10 mil reais. 
Um dos trechos da decisão diz que “não há 
dúvidas que o impetrado não colocou em vo-
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VIOLÊNCIA EM COPACABANA

Fotos mostram grupo saindo com rostos cobertos para 'caçar' ladrões. Secretário de Segurança afi rmou que 
'justiceiros' também são criminosos.

‘Justiceiros’ compartilham fotos das mãos 
ensanguentadas e com soco-inglês

Quem é o suspeito acusado de 
nocautear empresário na calçada

Homem comparti lha foto de mão ensanguentada 
com soco-inglês no grupo dos 'justi ceiros' — 

Foto: Reprodução

s moradores da Zona Sul 
do Rio de Janeiro que se 
organizaram no WhatsA-
pp para "caçar" ladrões em 
Copacabana postaram fo-
tos das mãos ensanguenta-

das e com soco-inglês após supostamente 
cometerem as agressões. Justiçamento é 
crime (entenda abaixo).
Em nota, a Polícia Civil informou que to-
mou conhecimento da situação e disse que 
diligências estão em andamento para iden-
tifi car os envolvidos e esclarecer os fatos. 
Os delegados da 12ªDP (Copacabana) e 
13ªDP (Ipanema) estão atuando nas inves-
tigações e analisam vídeos de redes sociais 
para identifi car os suspeitos.
Um vídeo, que circula nas redes sociais, 
mostra um jovem sendo espancado por 
"justiceiros" na Rua Djalma Ulrich, em Co-
pacabana. Nas imagens, é possível ouvir 
um deles dizer: 'Para não roubar mais'.
"Tinha mais de dez me batendo. Nem sei de 
onde que apareceu tanta gente. Me bateram 
muito”, disse, em depoimento nesta quarta (6).

Também nesta quarta, um rapaz que ven-
dia balas foi agredido após ser confundi-
do com um ladrão.

Justiçamento é crime
O secretário de Segurança do Rio, Victor 
Santos, afi rmou nesta quarta-feira (6) que 
"justiceiros" também são criminosos.
“Justiceiro é o berço da milícia. É exatamen-
te isso, um grupo que se acha acima do bem 
e do mal, que se acha no direito de fazer jus-
tiça com as próprias mãos. E antes da milí-
cia, nós tínhamos os grupos de extermínio. 
Praticam crimes com o objetivo de evitar 
crimes. Na verdade, são todos eles crimino-
sos. O justiceiro é criminoso”, emendou San-
tos, em entrevista à GloboNews.
Fazer "justiça com as próprias mãos" é 
crime previsto no artigo 345 do Código 
Penal Brasileiro.
Em mensagens trocadas na noite de terça-
-feira (5), os "justiceiros" se vangloriam por 
ter encurralado e agredido uma pessoa que 
tentou se abrigar dentro de um hotel du-
rante a perseguição.

Jovem de 22 anos, com nove anotações cri-
minais por assalto, furto e tráfi co de drogas, 
respondeu a dois processos por roubo em 
2019 e 2021. Este é o perfi l de Vitor Hugo, 
identifi cado ontem por policiais da 13ª DP 
(Ipanema) como o autor do soco que fez o 
empresário Marcelo Benchimol, de 67 anos, 
cair desacordado na calçada da Avenida 
Nossa Senhora de Copacabana, na Zona 
Sul, no último sábado. Segundo a polícia, o 
suspeito foi reconhecido pela vítima.
Vitor Hugo é reincidente e morador do Ja-
caré, na Zona Norte do Rio. Dar soco nas 
vítimas faz parte do modo como ele e seu 
grupo agem. Em julho de 2019, por volta 
de 13h30, na Avenida Vieira Souto, em Ipa-
nema, o suspeito e um cúmplice atacaram 
uma jovem. Enquanto Vitor fazia o cerco, 
o outro bandido arranhou e deu um soco 
na vítima, que fi cou sem o celular. Os dois 
fugiram de bicicleta, mas foram alcançados 
por guardas municipais no Arpoador. Vitor 

foi condenado a dois anos de prisão e solto 
em fevereiro de 2020.
Quatro meses depois, Vitor foi fl agrado em 
outro assalto, na Rua Aníbal de Mendonça, 
também em Ipanema. Daquela vez, acom-
panhado de dois menores, foi ele quem deu 
o soco na vítima, um homem. No roubo, 
foram levados o celular, dinheiro e a cartei-
ra com cartões. Em seguida, ele atacou uma 
mulher na Vieira Souto. Em depoimento, 
na delegacia, ela contou que Vitor a amea-
çou com uma faca e disse: “Perdeu! Se você 
não passar o celular vou cortar o seu pes-
coço”. Pelos dois crimes, o acusado pegou 
pena mínima, sendo solto em 2021.
No último sábado, Marcelo Benchimol foi 
ajudar a personal trainer Natália Silva, que 
estava sendo cercada por 11 jovens, e acabou 
sendo atacado por Vitor. Os policiais da 13ª 
DP buscam identifi car os demais envolvidos 
no crime e reunir outras evidências para 
concluir o inquérito.

Grupo de 'justi ceiros' posta foto ao 
sair para 'caçar' ladrões na Zona Sul 

do Rio — Foto: Reprodução

O
Ao ver a foto da mão de uns dos integrantes 
do grupo com sangue, um deles comemora: 
"amassamos". Outro completa: "Boa, bra-
bos. Vamos acabar com essa zona. Ídolos".

Mascarados e de preto
Os grupos de "justiceiros" percorreram na noi-
te de terça (5) e quarta-feira (6) ruas dos bair-
ros de Botafogo e Copacabana para "caçar" 
quem fosse suspeito de roubar no local. Os 
arquivos que foram enviados a esses grupos - a 
maioria das pessoas vestia preto e tenta escon-
der o rosto com máscaras ou balaclavas.
Nas fotos, os envolvidos ostentavam pedaços 
de pau e socos-ingleses. "Boa, tropa. Come-
çou hein? Começou e acabou a brincadeira. 
Vamos pra cima", disse um dos integrantes.
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QUEIMADURAS 
Por conta de cocô de cachorro, idoso ateia fogo a vizinho 
em Belford Roxo; câmeras fl agram momento do crime

De acordo com a Polícia Civil, na delegacia, o homem de 70 anos confessou o crime e afi rmou que a desavença 
começou há cerca de 1 ano atrás. Ele afi rmou que após a confusão, monitorou a rotina da vítima.

Fernando dos Santos confessou que ateou fogo no 
vizinho — Foto: Divulgação

Polícia Civil prendeu nesta 
quarta-feira (6) um idoso de 
70 anos acusado de atear fogo 
no vizinho após uma briga 
em Belford Roxo, na Baixada 
Fluminense. Uma câmera de 
segurança fl agrou o ataque.

A vítima, um idoso de 61 anos, está interna-
do em estado gravíssimo no Hospital Muni-
cipalizado Adão Pereira Nunes, em Duque de 
Caxias, também na Baixada.
De acordo com a polícia, Fernando dos San-
tos ateou fogo em Paulo Roberto Alves por 
conta de uma briga. O motivo: o cachorro do 
autor teria feito cocô na calçada da vítima há 
cerca de 1 ano. À época, ambos teriam bri-
gado e a partir daí passaram a se estranhar.
Ainda segundo os investigadores, Fernando 
teria vigiado a rotina de Paulo Roberto - 
como sua rotina e horários. Nesta quarta, no 
dia do crime, o suspeito comprou um balde 
de gasolina e quando passou pela vítima jo-
gou o líquido e ateou fogo.
Paulo Roberto está com 95% do corpo quei-
mado e permanece internado no CTI do 
Adão Pereira Nunes.
Após o atentado, Fernando dos Santos fugiu, 
mas horas depois foi reconhecido por mora-
dores e encontrado pela Polícia Civil no bair-

ro Shangri-lá, em Belford Roxo.
Na 54ª DP (Belford Roxo), o suspeito confes-
sou o crime e disse que ateou fogo no vizinho 
porque seu cachorro teria sido agredido por 
Paulo Roberto há meses atrás.
Ainda em depoimento, Fernando disse que 
as lesões de queimaduras em seu tornozelo e 
mão ocorreram no momento do ataque.
Fernando foi preso em flagrante e vai respon-
der por tentativa de homicídio.

O crime
Paulo Roberto teve o corpo incendiado no 
início da manhã desta quarta, na Rua Presi-
dente Castelo Branco, no Parque São Vicente. 
Imagens do circuito de segurança da rua fla-
graram a ação.
Na imagem é possível observar, no alto do ví-
deo, duas pessoas. Uma delas joga um líqui-
do na outra, e em seguida, a vítima é coberta 
pelas chamas.
Segundo o Corpo de Bombeiros, militares do 
quartel de São João de Meriti foram aciona-
dos para o local às 6h37.
O homem, que é militar reformado da Mari-
nha, foi socorrido de helicóptero, em estado 
grave. De acordo com a Secretaria Municipal 
de Saúde de Duque de Caxias, o homem foi 
entubado e passou por cirurgia.

A

Câmera fl agra momento que mulher ateia 
fogo em homem na Zona Norte do Rio

Vítima foi socorrida para o Hospital Getúlio Vargas, na Penha; Polícia Militar informou que não houve acionamento para região

Câmera de segurança fl agrou o momento exato 
que uma mulher ateou fogo em um homem na 
madrugada de segunda-feira, dentro de um es-
tabelecimento, no bairro do Jardim América, na 
Zona Norte do Rio. Equipes do Corpo de Bom-
beiros do quartel de Parada de Lucas foram acio-
nados por volta de 01h13 para a Rua Cari Levi.
Segundo a corporação, André A. Chapeta, de 50 
anos, foi socorrido com ferimentos graves para 
o Hospital Getúlio Vargas, na Penha. Na manhã 
desta quinta-feira, a Secretaria Estadual de Saú-
de informou que o quadro de saúde de André é 
estável. Nas imagens, que circulam nas redes so-
ciais, mostram quando a mulher, que está com 
uma garrafa na mão, vai em direção ao homem 
sentado sozinho em uma das mesas. Em segui-
da, ela ateia fogo. Segundo relatos, a vítima seria 
o companheiro dela.
Com o corpo em chamas, ele deixa o local cor-
rendo. A Polícia Militar informou que não hou-
ve acionamento para região.
Em nota, a Polícia Civil disse que o caso foi regis-
trado na 38ª DP (Brás de Pina) e "diligências estão 
em andamento para esclarecer todos os fatos".

Câmera fl agra momento que mulher ateia fogo em homem na 
Zona Norte do Rio; vídeo — Foto: Reprodução Twitt er
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Suspeito de ter matado a argentina 
Florencia Aranguren, de 31 anos, em 
Búzios, na Região dos Lagos do Rio, 
Carlos Jose de França já havia sido 
preso por estupro e roubo por ordem 
do Tribunal de Justiça de Pernambu-
co. A informação foi obtida por poli-
ciais da 127ª DP (Búzios) que inves-
tigam o crime. O corpo de Florencia 
foi encontrado nesta quarta-feira, 
com marcas de facadas, na trilha 
para a Praia José Gonçalves.
A polícia desconfiou de Carlos porque 
o cachorro da argentina, Tronco, que 
estava perto do corpo, não esboçou re-
ação quando curiosos se aproximaram 
da vítima, mas tentou atacar o homem. 
O suspeito havia sido detido momen-
tos antes, após invadir um condomínio 
próximo pelos fundos.
Os policiais recolheram imagens de câ-
meras próximas. A bermuda e o chinelo 
que o suspeito usava foram apreendidos 
e encaminhados para perícia. Por causa 
dos indícios que apontam Carlos como 
o autor das facadas desferidas em Flo-
rencia, o delegado Phelipe Cyrne deter-
minou que ele fosse preso em flagrante.
De acordo com as investigações, an-
tes de cometer o crime, o suspeito 
havia passado de bicicleta por Flo-
rencia, que caminhava pela trilha 
para a Praia José Gonçalves. A argen-
tina costumava caminhar pelo local 
constantemente com Tronco.

Cuidados com o pet
Um dia antes de morrer, Florencia 
havia levado seu cachorro a uma clí-
nica veterinária em Búzios para fa-
zer exames. Ela deveria retornar ao 
local na quarta-feira. Após a morte 
da dona, Tronco foi entregue a uma 
irmã da argentina.

Ordem para prisão partiu 
do Tribunal de Justiça de 

Pernambuco, segundo 
informações obtidas 
pelos investigadores

Suspeito de matar 
argentina em Búzios já 
havia sido por estupro 

e roubo, diz polícia

Ingressos do Maracanã que deveriam ser dados a 
pessoas pobres alimentam esquema de cambistas

Reportagem especial do RJ2 mostra que 'cadeiras perpétuas' destinadas a grupos menos favorecidos são 

distribuídas sem que registro de beneficiados. Cambistas faturam até R$ 7 mil com bilhetes.

Florencia Aranguen, de 31 anos, foi morta perto 
da Praia de José Gonçalves, em Búzios

— Foto: Reprodução/Instagram

RJ2 descobriu que ingres-
sos do Maracanã estão sen-
do desviados e vendidos 
ilegalmente. Entradas, que 
estão sob a tutela da Supe-
rintendência de Desportos 

do Estado (Suderj) e que deveriam ser ce-
didas a grupos menos favorecidos, caem 
nas mãos de cambistas.
Um deles é Ernani Júnior, flagrado nego-
ciando esses ingressos.

Reportagem: “Seu Ernani, essa é a cativa 
Suderj?”
Cambista: “É, vem escrito, olha aqui. Isso 
vem da Assembleia Legislativa, olha: ‘ven-
da proibida, oeste cativa’”.
Reportagem: “Tá, mas isso não dá proble-
ma, não, né?”
Seu Ernani: “Não, isso aí não vende. Isso é 
só cortesia”.

A venda é proibida, e o bilhete pertence à 
Suderj, mas o cambista encontrado pela 
equipe de reportagem tinha dez ingressos 
para vender na quarta-feira (6), última par-
tida do Campeonato Brasileiro no estádio.
O jogo entre Fluminense e Grêmio não 
era concorrido – por isso, o preço estava 
mais baixo – R$ 180 no mercado clan-
destino por um bilhete que a secretaria 
recebeu de forma gratuita.

Por que a Suderj recebe estes ingressos?
Desde 2019, por determinação do Governo 
do Rio, a Suderj recebe 860 ingressos a cada 
jogo para distribuir a um público específico:

• pessoas de baixa renda;
• jovens, idosos, pessoas com deficiência;
• e grupos sociais vulneráveis.

A ideia é que essas pessoas assistam a jogos 
e eventos como manda a Constituição Fe-
deral, que determina o direito fundamental 
ao desporto e ao lazer.
O objetivo da portaria é ampliar o acesso 
ao lazer a pessoas que não têm condições 
financeiras de frequentar o estádio.
Essas cadeiras fazem parte de uma disputa 
judicial antigo. São assentos comprados na 
época da construção do estádio, na década 
de 1940 – as chamadas “cadeiras perpétu-
as”. Ao longo dos anos, no entanto, deixa-
ram de pagar taxas ou não efetuaram os 
cadastros exigidos pelo estado.
Após um longo processo, elas perderam este 
direito, e o estado, então, determinou que a 
Suderj deveria administrar esses assentos. 
Um total de 860 cadeiras perpétuas que aca-
baram sem dono. Ou, como diz a portaria 
do governo, deveriam ser da população.
Na prática, as cadeiras viraram negócio lu-
crativo - como o próprio cambista diz:

“Sabe quanto estava dando isso aí? R$ 7 mil 
(...) Começou em R$ 4,5 mi, R$ 3,5 mil, 
uma semana e meia, duas semanas e meia 
antes do jogo”, diz o cambista.

Ingresso real
O ingresso que estava com o cambista era 
verdadeiro – e com a impressão que perten-
ce à Alerj. A produtora do RJ2 fez o teste 
e teve acesso ao setor oeste da cativa sem 
problemas, na partida de quarta-feira.
O ingresso estava em um envelope com 
outras nove entradas para o mesmo setor e 
foram entregues ao cambista por um moto-
queiro, em uma rua de Copacabana.
Antes do encontro, o RJ2 conversou com o 
cambista por um aplicativo de mensagens. 
Para assegurar a procedência do bilhete, ele 
fez questão de dizer: os meus vêm da As-
sembleia Legislativa (Alerj).

Sem registro de beneficiados
De acordo com as regras, a cada jogo, a Su-
derj deveria publicar a lista das pessoas ou 
instituições que receberam os ingressos
“A presidência manterá registros específi-
cos de todas as pessoas pertencentes a gru-
pos socialmente vulneráveis previamente 
identificados, que ingressem nas referidas 
cadeiras cativas, seja em dia de jogos, seja 
em dia de shows, seja em qualquer evento, 
aberto ou não ao público”, diz o texto.
Não há qualquer registro, no entanto, de que 
esses ingressos estejam indo para quem deveria.
A equipe de reportagem acompanha o 
cumprimento da portaria há 10 meses. Por 
meio da Lei de Acesso à Informação, foi pe-
dido acesso às listas de pessoas ou organi-
zações beneficiadas.
O primeiro pedido foi respondido em 
abril, na gestão de Gelby Justo. O órgão 
respondeu que em função de recente 

troca na gestão da Suderj não haviam 
encontrado a lista de beneficiados.
“Informamos que houve uma recente mu-
dança de gestão desta autarquia e também 
no gerenciamento do acesso as manifesta-
ções do sistema e-sic. Esclarecemos que não 
encontramos registros deixados pela antiga 
gestão com lista dos beneficiados pela porta-
ria Suderj nº 23 de 17 de maio de 2019.”
Em junho, outro presidente assumiu, Re-
nato de Paula, irmão do deputado federal 
Ottoni de Paula, do MDB.
Quatro meses após a posse dele, também pe-
dimos, por meio da LAI, informação sobre 
a lista de pessoas que recebem os ingressos.
A resposta, mais uma vez, foi que a Suderj 
não tem essa lista: “A lista dos beneficiários 
está sendo organizada para em breve ser di-
vulgada”.
Até a última atualização desta reportagem, 
a equipe de reportagem está esperando.
O tíquete do ingresso será entregue na sex-
ta-feira (8) ao Ministério Público.

O que dizem os citados
Após a exibição da reportagem, a Suderj 
respondeu à TV Globo e disse que todos os 
ingressos de cadeiras cativas são direciona-
dos a instituições públicas, ONGs e institui-
ções sociais, mas não divulgou que entida-
des são essas – mesmos sendo obrigatório.
A Suderj disse ainda que as denúncias serão 
investigadas com rigor.
A Alerj informou que a casa não tem entre 
suas prerrogativas o controle de ingressos 
esportivos e muito menos o fornecimento 
deles a terceiros.
O cambista Ernani atendeu o telefone, mas 
a ligação caiu após ele ser perguntado sobre 
a venda de ingressos.
O RJ2 não conseguiu contato com os outros 
citados na reportagem.

Cambista diz que chegou a vender por 
R$ 7 mil — Foto: Reprodução/TV GloboO
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CIDADES
SÃO JOÃO DE MERITI

m evento solidário e recre-
ativo na Praça JAL (antiga 
Praça Gil), no centro de São 
João de Meriti, arrecadará 
alimentos para instituições 
sociais da Baixada Flumi-

nense. A ação é parte da campanha Natal 
Mais, organizada pela Transporte Flores.
Além do foco na arrecadação de donati-
vos, a ação terá brinquedos infláveis, dis-
tribuição de pipoca e recreadores infantis 
na praça. As doações a partir de 1kg serão 
presenteadas com uma bola de natal per-
sonalizada do Natal Mais.
"Estamos entusiasmados em lançar a 

campanha. É uma oportunidade para 
nós, como empresa, retribuirmos ao 
território que tão generosamente nos 
apoia. Quanto mais doações, mais orga-
nizações e pessoas conseguimos ajudar", 
disse a responsável pela Comunicação 
da Transportes Flores, Cristina Gullo.
Esta é a 21ª edição do Natal Mais. Pen-
sando nisso, 21 urnas de doação foram 
instaladas em terminais rodoviários e 
pontos iniciais/finais de linhas de ônibus. 
A Flores reforça que os alimentos podem 
ser entregues também nas garagens das 
empresas Flores (São João de Meriti), na 
Avenida Automovel Clube, 990, Centro.

Queimados, na Baixada Fluminense, terá 
uma extensa programação para comemo-
rar o dia da padroeira da cidade, Nossa 
Senhora da Conceição, e o Dia da Bíblia. 
As ações gratuitas acontecem entre os dias 
7 e 10 de dezembro, e terão shows, missas, 
procissões e uma caminhada.
No dia 7, o Coletivo de Batalha de Rimas 
de Queimados realizará a Batalha dos 7. O 
evento, que começa às 20h, terá a partici-
pação de sete MCs que irão se enfrentar em 
uma disputa de versos. No dia 8, feriado 
municipal em comemoração ao dia da pa-
droeira, a cidade receberá o show da canto-
ra católica Adriana Arydes, às 20h. 
A programação para o dia 8 de dezembro tam-
bém inclui ações em homenagem à padroeira 
da cidade. A procissão sairá da antiga Matriz, 
localizada na praça que leva o nome da santa, 
às 18h, e seguirá em direção à  nova igreja, lo-
calizada no Centro, com missa às 19h. 
Já no dia 9, em comemoração ao Dia da 
Bíblia, a cidade receberá o show do cantor 
gospel Marcus Salles, às 20h. A apresenta-
ção, que começa às 20h, promete ser uma 
experiência única de fé e música. Os shows 
vão ocorrer no Parque de Eventos (Rua 
Vinte e Três, sem número - Pacaembu). 
Para fechar a programação, no dia 10, será re-
alizada a Caminhada do Dia da Bíblia. A saída 
será da Praça dos Eucaliptos, às 9h, com chega-
da na Praça da Bíblia, que será inaugurada após 
reforma. A praça passou por revitalização, que 
incluiu a Bíblia, que é símbolo da praça, além 

'Querido por toda a comunidade, 
o profi ssional se destacava pela 

maneira com que conseguia 
cativar os componentes', 

lamentou a direção da agremiação

A Unidos de Vila Isabel está de luto. Mor-
reu, nesta quarta-feira (6), vítima de um 
infarto, Wanderson Sodré, membro da co-
missão de Harmonia da agremiação.
Após atuar como mestre-sala em outras 
escolas, Wanderson, que havia sido criado 
no bairro de Noel, chegou ao departamen-
to de Harmonia da agremiação em 2014. 
Em setembro de 2023, foi convidado pela 
diretoria para liderar o quesito com outros 
companheiros.
Ciente da responsabilidade do desafi o, ele 
estava às voltas com os preparativos do 
desfi le, que será embalado pela reedição do 
histórico samba-enredo "Gbalá - Viagem 
ao Tempo da Criação", de Martinho da 
Vila, originalmente apresentado em 1993.
Em nota, a diretoria da Vila lamentou o fa-
lecimento. "Querido por toda a comunida-
de e pelos colegas, o profi ssional se destaca-
va pela maneira com que conseguia cativar 
os componentes. Em nome do presidente 
Luiz Guimarães, do departamento de Har-
monia e de toda a diretoria, a Vila Isabel 
deseja força aos amigos e os mais sinceros 
sentimentos aos familiares neste momento 
tão doloroso", informa o comunicado.
Rainha de bateria da Azul e Branco, Sabri-
na Sato também se manifestou nas redes 
sociais. "Meu Deus, conforte o coração da 
família e amigos."
A família ainda não divulgou informações 
sobre o sepultamento.

Donativos serão direcionados para apoiar instituições localizadas na Baixada Fluminense

Programação conta com shows, missas, procissões e caminhada

Morre Wanderson 
Sodré, diretor de 

Harmonia da Unidos 
de Vila Isabel

Campanha de arrecadação de alimentos da 
Transportes Flores estará na Praça JAL no sábado

Queimados comemora Dia de 
N.S. da Conceição e da Bíblia

Transportes Flores realiza campanha de arrecada-
ção de alimentos "Natal Mais" - Foto: DivulgaçãoU

de academia para terceira idade, canteiro para 
jardinagem, pergolado, jogos de mesa. 

Patrimônio histórico e cultural
de Queimados 

A Igreja de Nossa Senhora da Conceição 
– antiga matriz –  encontra-se na Avenida 
Irmãos Guinle, numa das principais praças 
localizadas no centro da cidade, que tam-
bém ganhou o nome da santa.  
Parte da fachada desabou em 1949 e foi re-
construída depois, com a torre central mais 
alta, onde foi embutido um oratório. Na 

ocasião, também foram refeitos os altares. 
Em 1989, quando Queimados ainda per-
tencia a Nova Iguaçu, a Igreja foi tombada 
pelo Instituto Estadual do Patrimônio Cul-
tural do Estado do Rio (INEPAC).  
Na fachada, uma grande imagem chama 
atenção de todos que passam pela praça: a 
escultura da Nossa Senhora da Conceição. 
Doada pela Família Castanheira – compos-
ta por religiosos e devotos da cidade - na 
década de 70, a santa é uma grande marca 
não só para os fi éis, mas também para to-
dos que transitam pelo local diariamente.
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CINESHOW ANIMADO
Projeto protagonizado por uma boneca feita de meia, surge como um resgate das 

tradicionais canções infantis nacionais

Animação, música e cineminha dentro das escolas

Rio de Janeiro terá calor até sexta-feira e 
fim de semana com possibilidade de chuva

rtistas lançam o projeto Ci-
neShow Animado, uma ação 
que leva apresentações infantis 
com desenho animado, show 
de música e contação de his-
tórias  para escolas públicas 
do município do Rio de Janei-

ro. O projeto também criou uma série animada 
chamada “Tifanny Meialoka’’, com vídeos de 
animações que resgatam canções populares da 
infância. Em sua primeira temporada foram re-
alizadas seis animações, todas estão disponíveis 
gratuitamente no YouTube, e podem ser acessa-
das pelo link youtube.com/@tifannymeialoka.
O projeto CineShow Animado incentiva brinca-
deiras a partir das músicas infantis “Os animações 
nascem a partir da pesquisa de cantigas populares. 
Tifanny e sua turma, trazem canções divertidas e 
instigantes como ‘ A Dona Aranha’; ‘Jacaré Poiô’; 
‘Borboletinha’, ‘O Sapo Não Lava o Pé’ e ainda uma 
música inédita, a ‘Dança do Biscoito’. Diz Franklin 
Rodrigo, diretor de arte e ilustrador da iniciativa.
“Tifanny é uma boneca de meia que cansou de 
ser meia, e virou essa boneca divertida e tagarela 

com uma autoestima fora do comum. Ela se acha 
maravilhosa por inteira, e é! Sempre disposta a 
aprender e muito curiosa a descobrir o mundo, 
Tifanny grava vídeos contando histórias, faz ex-
periências e agora vai soltar o gogó com a galera. 
Como toda criança, ama cantar e sua sinceridade 
sempre a coloca em  situações inusitadas pra lá de 
engraçadas .” Conta Elton Pinheiro.

As inspirações
A ideia do projeto nasceu da vontade de levar um 
espetáculo animado, criando um ambiente de 
Cinema e Show musical com canções da cultura 
popular na voz da nossa heroína Tifanny. É certo 
que o projeto tem referências de canais infantis, 
mas os criadores sentiam falta de algo voltado es-
pecialmente para escolas. Daí nasceu um projeto 
que cria animações divertidas e ainda leva a mú-
sica e o cinema para dentro do ambiente escolar. 
Tandy também diz que ver as crianças se inspi-
rando em sua criação é o seu maior sonho. ‘’Des-
de de minha primeira experiência profissional 
enquanto ilustrador, onde ajudei a dar vida às 
histórias que auxiliam e ajudam na alfabetização 

de crianças, sinto que minha arte e meu trabalho 
podem chegar nelas criando um impacto social, 
inspirando e transformando a vida delas. Não 
sei se foi acaso ou destino sempre ter trabalhado 
com a infância. Chega uma sensação de orgu-
lho no meu coração quando vejo o resultado que 
chegamos nos pequenos” Diz Franklin Tandy.
 

Sobre a criação
Franklin Tandy, que ilustrou a personagem prin-
cipal, a boneca ‘Tifanny MeiaLoka’, é o ilustrador 
e designer gráfico. Nascido em 1993. Natural do 
Rio Grande do Norte. E foi para o Morro do João, 
favela no bairro do Engenho Novo, Rio de Janeiro, 
um ano depois de seu nascimento. Onde foi criado 
e começou sua jornada no mundo das artes visuais, 
hoje ele ama criar e mirabolar desenhos.
Perguntado sobre suas inspirações, Tandy diz 
que suas maiores referências no mundo das ani-
mações vieram das histórias do Studio Ghibli, 
Laboratório de Dexter e Genny Tartakovsky. 
Para o projeto do Tifanny Meialoka, o ilustrador 
e diretor de artes tinha um desejo enorme de dar 
vida aos personagens criados nas histórias nar-

radas que ouvia  Leandro Pedro contar.
O CineShow Animado é um projeto que foi con-
templado pelo fomento FOCA - patrocinado pela 
Secretaria Municipal de Cultura do Rio de Janeiro. 

Equipe:
Supervisão: Leandro Pedro
Voz: Elton Pinheiro
Designer: Franklin Rodrigo;
Roteiro, Storyboard, Animatic: Franklin Rodrigo
Animação e Rigs: Michele Alessandra
Animação: Anízio Lobo
Composição Musical: Heloisa Mello
Assessoria de Imprensa: Agencia Is
 
Serviço: 
No Youtube, o canal já possui uma série de 6 
vídeos e você pode acompanhar as novidades e 
aventuras da Tiffany também no instagram.

Link do canal no Youtube: 
youtube.com/@tifannymeialoka
Link Instagram:
https://www.instagram.com/tifanny.meialoka

O tempo na cidade do Rio de Janeiro, nesta 
quinta-feira (07/12), será influenciado por áre-
as de instabilidade associadas à aproximação de 
uma frente fria. A cobertura do céu irá variar en-
tre claro e parcialmente nublado na maior parte 
do dia, passando para nublado à noite, de acordo 
com o Sistema Alerta Rio.
Há previsão de pancadas rápidas e isoladas de 
chuva moderada no período da noite que pode-
rá passar de 10 mm/h em pelo menos um ponto 
da cidade. E os ventos estarão fracos a modera-
dos e as temperaturas seguem estáveis, com mí-
nima de 24°C e máxima de 40°C.

Na sexta-feira (08/12), a aproximação e o lento 
deslocamento de uma frente fria sobre o ocea-
no manterão o tempo instável, com previsão de 
pancadas de chuva a partir da tarde. A chuva po-
derá passar de 25mm/h em pelo menos um pon-
to da cidade. As temperaturas estarão em declí-
nio, com mínima de 22°C e máxima de 37°C.

No sábado (09/12), o transporte de umidade 
do oceano em direção ao continente manterá 
o tempo instável, com previsão de chuva fra-
ca a moderada a qualquer momento, princi-
palmente nos períodos da madrugada e ma-

nhã. A chuva poderá passar de 10mm/h em 
pelo menos um ponto da cidade. As tempera-
turas continuarão em declínio, com mínima 
de 19°C e máxima de 27°C.

Já no domingo (10/12), o tempo ainda estará 
instável na cidade do Rio de Janeiro, com pre-
visão de chuva fraca isolada nos períodos da 
madrugada e manhã. A chuva poderá passar de 
5mm/h em pelo menos um ponto da cidade. Os 
ventos estarão moderados, ocasionalmente for-
tes. E as temepraturas estarão entre a mínima de 
18°C e a máxima de 28°C.

A
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Contação de histórias e teatro são atrações do FLIC que  vai 
até esta sexta-feira, 10 (Foto: Rafael Barreto/PMBR)

AQUELE ABRAÇO !!!
>> PARCERIA - Na quarta (6), o carnavalesco da Inocentes de Belford Roxo, Cris� ano Bara, reuniu-se com os 

representantes do Sindicato dos Lojistas do Comércio do Rio de Janeiro, Maria Izabel Castro e Guilherme 
Villas, para tratarem possíveis eventos da agremiação que levará para o Sambódromo em 2024, um tema 
em homenagem o comércio formal e informal - 'Debret pintou, camelô gritou: compre 2 leve 3! Tudo 
para agradar o freguês', dele e Marco Falleiros. “Este primeiro contato com os empresários foi impor-
tante, pois abriu leque para uma série de a� vidades culturais e promocionais que poderemos realizar 

no Centro”, disse Bara. Após a conversa, tempo para foto de Marcelo O'Reilly com Guilherme Villas (E), 
Cris� ano Bara e Maria Izabel. Aquele Abraço!!!

O endereço da alegria é Rua Nabuco de Freitas, 19, Santo Cristo, Centro do Rio

Dia 12 de dezembro, próxima terça, às 19h, o 
Museu da História e Cultura Afro-Brasileira 
(MUHCAB) será palco do evento "A Germi-
nação das Árvores: Entre o Teatro Negro e o 
Real", em comemoração ao Dia dos Direitos 
Humanos, que ocorre em 10 deste mês. o 
evento contará com mesas de debate abordan-
do os temas "Performar a Saúde Mental Negra 
nas Artes" e "O Negro e as Artes Cênicas". O 
debate será enriquecido pela participação de 
intelectuais negros das artes cênicas, como Sol 
Miranda, Th iago Viana, Larissa Silva da Con-
ceição e Th ais Ayomidê, promovendo interlo-
cução entre pesquisa e prática artística.
O evento marca o lançamento do livro "A 
Retomada das Árvores", resultado da pes-
quisa de mestrado de Jeff  Fagundes. Neste 
estudo, Fagundes levanta e analisa a repre-
sentação do negro nas artes cênicas e na so-
ciedade, explorando a construção histórica 
da identidade cultural do povo negro, assim 
como o papel do Teatro Experimental do 
Negro e Abdias Nascimento nesse contexto. 
Paralelamente, o solo "Iroko: Meu Univer-
so" será desmontado, buscando compreen-
der o potencial transformador do teatro na 
saúde mental da população negra.
Jeff  Fagundes, mestre em Artes Cênicas pela 
UNIRIO, ator, diretor, dramaturgo e produ-
tor teatral, é uma fi gura destacada no cená-
rio artístico negro do Rio de Janeiro. Home-
nageado com o Prêmio Luiza Mahin pela 
relevância de seu trabalho, já dirigiu e atuou 
em diversas obras premiadas, incluindo o 
espetáculo "Esperança na Revolta", indica-
do a três categorias do Prêmio Shell.
O projeto conta com a parceria da editora O 
Barong, uma plataforma experimental que bus-
ca criar um espaço de produção em literatura e 
promover poéticas diversas nas zonas limiares 
entre as artes. Suas publicações, espetáculos e 
objetos de arte são online e gratuitos, contri-
buindo para a vitalidade dos artistas e para a 
confi guração do espaço público/privado.
O MUHCAB fi ca na Rua Pedro Ernesto, 80, 
Gamboa, Rio de Janeiro. Mais informações, 
@iti.Brazil ou @jefufagundes

 &
 C
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Vizinha Faladeira faz 91 anos de História e Cultura com 
festa regada a missa, samba e documentário na quadra

este domingo, 10 de dezembro, 
a Vizinha Faladeira, uma das 
mais tradicionais agremiações 
carnavalescas do Rio de Janei-
ro, celebra 91 anos de fundação 
com festa que promete marcar 
a ocasião. As comemorações 

começarão com missa às 12h na quadra da escola 
- Rua Nabuco de Freitas, 19 – Santo Cristo, Centro 
do Rio.
O ponto alto do evento terá exibição do docu-
mentário "Conversas com a Vizinha Faladeira", 
dirigido pelo trio de cineastas, Léo Torres, Bia 
Marques e Nico Silva. A sessão, programada 
para iniciar às 14h, proporcionará oportunida-
de única para os espectadores adentrarem nos 
bastidores e conhecerem a rica história dessa 
agremiação tão especial, que desempenhou pa-
pel fundamental na preservação e disseminação 
da cultura do samba ao longo das décadas.
Como parte da programação que promete agitar 
a tarde, estão previstos shows imperdíveis a par-
tir das 16h, com apresentações do grupo Coi-
sa Séria, Enzo Belmonte, Luz Fogaça e Lucca. 
"Verdadeira celebração da diversidade musical, 
representando o ecletismo que caracteriza a tra-
jetória da Vizinha Faladeira", dizem dirigentes 
da 'aniversariante' nos convites enviados.
A diretoria informa que a entrada para o evento é 

Magé recebe ofi cinas de danças populares no núcleo da Escola de Patrimônio Imaterial
Do Jongo ao Samba, dos batuques ao macule-
lê. Neste dezembro, o núcleo Magé da Escola 
de Patrimônio Imaterial será palco do ofi cina 
Aulão de Danças Populares, nesta quinta, 8, às 
17h, na sede do Grupo Zé Mussum (Praia de 
Mauá). “Para fechar as atividades com chave de 
ouro, convidamos a comunidade para um aulão 
de diversas danças da cultura afro-brasileira, 
em uma atividade especial”, informa Paulo Ce-
sar de Oliveira da Cunha, o Mestre PC.
A atividade faz parte da Escola de Patrimô-
nio Imaterial do Estado do Rio de Janeiro, 
que conta com o patrocínio da Petrobras e 
da Secretaria de Estado de Cultura e Eco-
nomia Criativa, através da Lei Estadual de 
Incentivo à Cultura, e realiza mensalmente 
eventos e oficinas gratuitos de patrimônio 
imaterial, economia criativa e meio ambien-
te, em cinco cidades.
Já no dia 9, sábado, às 17h, será vez da ofi cina 

Decoração em Madeira, também na sede do 
Grupo Zé Mussum. O objetivo da ofi cina é 
lançar as bases para a produção de móveis e 
decorações em madeira, estimulando a criati-
vidade e a produção de renda na comunidade.
A Escola de Patrimônio Imaterial do Rio 
surgiu em março de 2022, ao ser recebi-
da por cinco grupos culturais de linhagens 
centenárias do Estado do Rio, que durante 
dois anos ganham rica estrutura para que 
Mestres e Mestras transmitam e exibam seus 
saberes e fazeres tradicionais, garantindo a 
salvaguarda destes tesouros. São músicas, 
danças, integração com a natureza, comi-
das, ervas de cura. Frutos dos encontros de 
povos originários com escravizados de di-
versas nações da África. Tradições matrizes 
da cultura brasileira, fundamentais para a 
construção da nossa música popular e que 
devem ser salvaguardadas.

No evento será lançado o livro 'A Retomada das 
Árvores', resultado da pesquisa de mestrado do 

escritor Jeff  Fagundes (Foto: Divulgação)

Jovens componentes e os bambas da 
Velha Guarda estarão juntos no evento 

festi vo do 'Domingão Especial da Vizinha'  
(Foto: Divulgação/Vizinha Faladeira)

Bora dançar, galera! Aulão vai agitar o Grupo Zé Mus-
sum, na Praia de Mauá (Foto: Divulgação)

franca, reforçando o convite para que todos pos-
sam compartilhar esse momento especial com a 
agremiação. "A Vizinha Faladeira convida a co-
munidade e amantes do samba a se juntarem nes-
sa celebração, destacando não apenas os números 
impressionantes de seus 91 anos, mas, principal-
mente, uma jornada repleta de história, cultura e 
alegria como Pioneira do Samba. O lema é 'o show 

não pode parar' e a festa está aberta a todos que 
desejem celebrar essa tradição viva do carnaval ca-
rioca", vibra o presidente David dos Santos. "Salve 
a eterna e sempre amada, Associação Recreativista 
Escola de Samba Vizinha Faladeira!", completa o 
dirigente, reverenciando o fundador David da Silva 
Neves. "Ele fez tudo começar em 10 de dezembro 
de 1932", fi naliza o também David presidente.

"A Germinação das 
Árvores", entre o Teatro 
Negro e o Real" celebra 

o Dia dos Direitos 
Humanos no MUHCAB

N
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COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 
Ensaio da Banda dos Amigos 

“do Rio Rio de Janeiro”

Bola Dentro! Neymar convida 
Lukão Mec para sonhado Cruzeiro

LIVRO SOBRE 
RELACIONAMENTOS 
TÓXICOS É LANÇADO 

POR MÉDICA EM NITERÓI

Roda de Samba Com Quintal dos Ribeiros, Apresentação dos Reis, Quitéria Chagas
e Alexandre Suita - Sábado/09 – Camarote Praia

á é carnaval na cidade! Um 
dos blocos mais animados 
do Rio, a Banda "Amigos da 
Barra da Tijuca", inicia seus 
ensaios neste sábado, dia 09. 
O local escolhido é um dos 
cartões-postais da cidade, a 

Praia do Pepê, no Camarote Praia.
Com feijoada, muito samba e pagode, vêm muitas 
novidades. A Banda dos Amigos "do Rio de Janei-
ro" passará a ser o novo nome do bloco, que terá 
como madrinha a veterana do carnaval, Quitéria 
Chagas; o rei é o influenciador Alexandre Suita, e 
Madeleine Carvalho, que completará 84 anos em 
janeiro, é a musa das musas. Apresentará ainda o 
enredo “No Mundo virtual, a Banda dos Amigos 
faz seu carnaval”. Em 2024, o desfile acontecerá 
uma semana antes do domingo de carnaval.
O bloco já homenageou grandes nomes da nos-
sa música e carnaval, como Arlindo Cruz, Serjão 
Loroza, Adele Fátima, Milton Cunha, entre ou-
tros. Entre as rainhas, destacam-se Nicole Bahls, 
Karla Moreno, entre outras beldades. Neste sába-

do, quem comandará a batucada é Alex Ribeiro, 
filho de um dos maiores nomes do samba, Rober-
to Ribeiro, que apresentará o "Quintal dos Ribei-
ros". No repertório do Quintal, clássicos de auto-
ria de Roberto Ribeiro, como "Acreditar", "Todo 
menino é um rei" e "Amor de Verdade". Quitéria, 
Alexandre e Madeleine receberão as faixas neste 
dia. A data comemora também o aniversário do 
presidente da banda, Fábio Campos.
Menores de idade só com os responsáveis, e 
a entrada dará direito a feijoada por 60 reais; 
na hora, R$70. O evento começa às 13 ho-
ras. Os ingressos estão disponíveis no local 
ou pelo WhatsApp: 21970029449 (Michelle 
Albuquerque). O camarote Praia fica na Ave-
nida do Pepê, 600, Barra da Tijuca.
Serviço: Ensaio da Banda Dos Amigos “do Rio 
de Janeiro”. Feijoada com a roda de samba do 
Quintal dos Ribeiros. Dia 09 a partir das 13 
horas, no Camarote Praia, na Av. do Pepê, 600, 
Barra da Tijuca (Praia do Pepê). Valores: R$60 e 
R$70 na hora; idade: 18 anos. Informações pelo 
celular: 21 970029449.

Neymar acabou de convidar o DJ e produtor 
Lukão Mec para participar dos três dias do Cru-
zeiro do Neymar. Assim como o sonho de vários 
jovens de conhecer o astro do futebol brasileiro 
Neymar Jr., Lukão fez uma música para o Cru-
zeiro do Neymar: "Minha mãe está me procu-
rando, perguntou onde você está... Eu estou 
curtindo com os Crias no Cruzeiro do Neymar".
O sucesso foi tanto que, além de atingir 3 bilhões 
de streamings, Lukão chamou a atenção do pró-
prio Neymar, que decidiu convidar o jovem pro-

dutor para se juntar a ele no Cruzeiro.
Vários jogadores de futebol inclusive estão postan-
do a música fazendo o  "aquecimento" p o Cruzeiro
 "Participar do Cruzeiro ao lado de ídolos como 
Neymar é um sonho que se torna realidade para 
mim. Estou ansioso e emocionado por essa oportu-
nidade única," compartilhou Lukão com entusiasmo.
O jovem, que é oriundo do bairro de Padre Mi-
guel( RJ )e atualmente mora na mansão Privilege 
de SP, não vê a hora do dia 26 de dezembro chegar 
para embarcar com os Crias e viver esse sonho.

Na vila Emil o bairro mais charmoso de Mesquita 
no centro de seu polo gastronômico, é onde fun-
ciona a primeira casa  da Baixada fluminense com 
palco dedicado  a o gênero do stand-up , onde já 
passaram  alguns comediantes e está fazendo suces-
so sempre com casa cheia e mais uma vez recebe o 
intrépido garoto da carobinha Yuri Marçal.
Yuri Marçal, criado na Carobinha, Rio de Janeiro, é 
ator e comediante que se destaca entre o público que 
curte o humor direto ao ponto. Sem meias palavras, 
Yuri proporciona uma experiência ainda pouco co-
mum no stand-up nacional, ao abordar com humor, 
acidez e irreverência os mais diversos assuntos.
Yuri Marçal está em um momento de felicidade da 
sua carreira que está cada vez alcançando novos de-
safios , Yuri recebeu o prêmio de melhor ator coad-
juvante pelo filme da biografia do mussum .
E nesta sexta estará mais uma vez no palco do Laba 
para divertir a boa gente de mesquita

Será lançado na próxima quarta (13), na Blooks 
Livraria, na Reitoria da Universidade Federal 
Fluminense (UFF), em Niterói, a partir das 18h, 
o livro “Eu, querido eu! Autognose”, da autora 
Márcia Lisboa, Médica e atuante na nutrologia 
clínica em Niterói, com coordenação de Maria 
Candida Torres, pela Elas Editora Litterae. A 
obra relata de forma profunda, através de diver-
sos relatos, inclusive de pacientes, como os re-
lacionamentos tóxicos podem ser destruidores 
e aprisionam a vida de quem o vive, mas não 
percebe, seja em relação conjugais ou familiares.
O livro é baseado em uma mistura de histórias 
verídicas relatadas por suas pacientes, corre-
lacionadas com as memórias vivenciadas pela 
própria autora. “Todos esses relatos farão o lei-
tor refletir sobre como o autoconhecimento é 
importante para a construção da nossa história 
e também para a definição de um novo futuro e 
sobre como a dor é sentida e como podemos nos 
curar”, conta a autora.
A Blooks Livraria está localizada na Rua Miguel 
de Farias, 9, Icaraí – Reitoria da UFF, com lan-
çamento aberto ao público.

J
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Assembleia Legislativa do 
Rio (Alerj) aprovou, em 
primeira discussão, nesta 
quarta-feira (06), o Projeto 
de Lei 1631/2023, de au-
toria do presidente da Co-

missão de Esporte, Carlinhos BNH (Pro-
gressistas), que proíbe a venda de bebidas 
e outros produtos em recipientes de vidro 
nos dias de jogos de futebol. O PL passará 
por uma segunda votação no plenário.
Com a medida, a Alerj procura assegurar 
a integridade física da população. Pelo 
PL, fica proibida a venda de bebidas e 

outros produtos a uma distância de 400 
metros dos estádios, nas 5 horas anterio-
res e posteriores aos jogos.
“Infelizmente, garrafas e outros materiais 
de vidro acabam funcionando como ar-
mas nas mãos de pessoas mal-intencio-
nadas que saem de casa para promover 
brigas e confusões. A Alerj está agindo 
em defesa da vida e das partidas de fu-
tebol, grande paixão nacional, para que 
não sejam maculadas com a vitimização 
de torcedores”, afirmou o deputado.
A fiscalização ficará a cargo das secre-
tarias competentes, que poderão punir 

os estabelecimentos infratores com apli-
cação advertência ou multa que poderá 
variar de 50 a 50 mil UFIRs.
Em São Paulo, uma torcedora do Palmeiras 
morreu, em junho do ano passado, após ser 
atingida por uma garrafa durante uma con-
fusão no entorno do estádio Allianz Parque, 
antes da partida entre Flamengo e Palmeiras.
Índia Armelau (PL) é coautora do Proje-
to de Lei. A matéria recebeu 8 emendas 
e voltará a ser analisada para a segunda 
votação em plenário pelas comissões de 
Constituição e Justiça; Esporte e Lazer; 
Segurança Pública e Orçamento.

O Tribunal de Justiça do Estado do Rio de 
Janeiro destituiu Ednaldo Rodrigues da 
presidência da Confederação Brasileira de 
Futebol (CBF).
Por 3 votos a 0, os desembargadores do Tri-
bunal de Justiça do Rio declararam inváli-
do um termo de ajustamento de conduta, 
celebrado em 2022 entre o Ministério Pú-
blico do estado e a Confederação Brasileira 
de Futebol. O termo alterava as regras para 
as eleições de presidente da CBF, que vi-
nham sendo questionadas desde 2017 pelo 
MP. Ednaldo Rodrigues, então interino, 
venceu a eleição, que, nesta quinta-feira 
(7), foi anulada.
A decisão destitui Ednaldo Rodrigues do 
cargo e também todos os vice-presidentes 
da CBF. Os desembargadores determi-
naram ainda que uma nova eleição seja 
convocada dentro de 30 dias. O tribunal 
também indicou José Perdiz, presidente do 
Superior Tribunal de Justiça Desportiva, 
para organizar a eleição.
Ainda cabe recurso. A CBF precisa, antes, 
receber uma notificação oficial, mas a con-
federação está em recesso neste momento, 
com os funcionários em férias coletivas. 
Procurado,Ednaldo Rodrigues ainda não 
se manifestou.
A Fifa e a Conmebol enviaram ofícios à 
CBF nesta quinta, e dizem estar cientes 
do que está acontecendo e lembram que 
qualquer tipo de interferência externa na 
administração de uma federação nacional 

vai contra os estatutos das duas entidades.
Por enquanto, está descartada uma puni-
ção esportiva, como a proibição de clubes e 
seleções brasileiras de disputarem competi-
ções internacionais oficiais. Nos próximos 
dias, Fifa e Conmebol vão estudar a decisão 
da Justiça, o contexto e os personagens en-
volvidos para se certificarem se houve uma 
interferência externa na CBF ou não.

Foram definidos os grupos da Copa Amé-
rica 2024, que será disputada nos Estados 
Unidos entre junho e julho. O sorteio, re-
alizado em Miami, palco da final, colocou 
no caminho do Brasil as seleções de Co-
lômbia, Paraguai e mais uma que sairá do 
confronto entre Honduras e Costa Rica.
Cabeças de chave do Grupo D, os brasilei-
ros estrearão em 24 de junho, na Califórnia, 
justamente contra o adversário que ainda 
não está definido. O duelo entre hondure-

nhos e costarriquenhos será em março.
Já a Argentina, atual campeã do mundo e da 
Copa América, é a cabeça de chave do Gru-
po A. Terá pela frente Peru, Chile e o vence-
dor do confronto entre Canadá e Trinidad e 
Tobago, também previsto para março.
A abertura da competição será no dia 20 
de junho, em Atlanta, na Geórgia. Já a 
grande decisão está marcada para Mia-
mi, na Flórida. Confira, abaixo, como 
ficaram todos os grupos.

Alerj vota lei que proíbe venda de bebidas e outros produtos 
em recipientes de vidro perto dos estádios de futebol

Justiça do Rio destitui Ednaldo 
Rodrigues da presidência da CBF

Copa América 2024 tem grupos definidos

Projeto de Lei proíbe a venda de bebidas e outros produtos a uma distância de 400 metros dos está-
dios, nas 5 horas anteriores e posteriores aos jogos

Os desembargadores do Tribunal de Justiça do Estado do 
Rio de Janeiro determinaram que uma nova eleição seja 

convocada dentro de 30 dias. Ainda cabe recurso.

VIDRO PROIBIDO
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